Comentarios

ARDIJN ENTRE NOSOTROS .- En la constelación de estrellas que brillaron en el cielo caraqueño con ocasión del Congreso Eucarístico la de Cardijn fue una de las más brillantes. Fue una lástima que, por razón de las circunstancias, su paso no hubiera tenido mayor repercusión externa. El genial fundador de la Juventud Obrera Católica (JOC), que acaba de cumplir ya 50 años de sacerdocio, conserva aún su contagiosa juventud, sembró a su paso lecciones que difícilmente olvidaremos. En el encuentro de seglares hizo vibrar al numeroso grupo de apóstoles seglares que le escucharon como sólo se escucha a los maestros geniales, que dan sus consignas finales. Supo entender también a Venezuela, y su proyección en el mundo de hoy. "Aquí, nos decía en tono de profecía, se van a plantear problemas formidables para la Iglesia, pero se pueden prevenir. Aquí el problema obrero se presenta con gran agudeza. Por éso la JOC es más necesaria que en otras partes. Aquí el gobierno en poco tiempo ha realizado, y con buena voluntad, una obra que ningún otro gobierno puede hoy realizar..." Por éso nos urgió a la formación de militantes obreros, que vivan los problemas de sus hermanos, que tengan el "sentido de la Iglesia", porque la lucha no es contra Cristo, sino contra la Iglesia, que reflejan en su vida su caridad y el amor de Cristo... El Papa le ha enviado a recorrer el mundo para que vaya encendiendo por todas partes la antorcha del entusiasmo cristiano entre los jóvenes obreros, y sea su embajador plenipotenciario ante esas masas obreras, negras, cobrizas, amarillas que surgen en las nuevas tierras hambrientas de justicia social y caridad. Para el grupito de secciones jocistas que hace poco iniciaron su labor redentora en nuestra Caracas obrera, el paso de Cardijn fue como lluvia bienhechora y fecunda. Esperamos, pues, su florecer en todos nuestros densos sectores populares.

OS PROTESTANTES VUELVEN A LA CONFESION.-Gracias a Dios, los protestantes serios y sinceros están volviendo humildemente. Pero lo más extraño es su vuelta a la confesión. Y a la confesión privada, que ha sido para la inmensa mayoría de ellos el gran escándalo de Roma. Del 7 al 12 de agosto se celebró en Frankfurt el séptimo "Kirchentag" de la iglesia luterana alemana. La divisa del Congreso era: "Reconciliación con Dios". Y una de las conclusiones más notables fue la de la admisión de la confesión privada, no sólo como algo aconsejable bajo el punto de vista ascético y espiritual, sino su declaración como "sacramento instituído por Cristo", y de importancia extraordinaria en la vida pastoral. Ya en 1952 el Sínodo General de la Iglesia Unida Evangélica Luterana de Alemania había abogado por la práctica de la confesión individual, y se reglamentó que "cada pastor debía estar preparado a oír confesiones y dar la absolución". Y este año, el día evangélico, culminación del Kirchentag, no bastaron los confesonarios para la muchedumbre de fieles que se quisieron confesar. El espíritu de Dios está turbando las aguas del protestantismo, y se está operando una evolución profunda, que reclaman los fieles, y sobre todo los teólogos en contacto con las primitivas fuentes cristianas. Piedra a piedra van reconstruyendo la vieja y venerable catedral, que los reformadores del dieciseis demolieron. Y un día el gallo de Pedro coronará seguro y humilde el bosque de cruces y flechas que esmaltan los cielos de la vieja Europa. ; Reflexionarán sobre estos hechos nuestros "evangélicos" criollos?

UNGRIA HEROICA Y MARTIR.- Venezuela ha ofrecido hospedaje a 1.700 niños húngaros refugiados en Austria y ha remitido una considerable donación de sangre para los heridos de la bárbara contienda. Con ello se asocia nuestra patria a la conmoción mundial por la suerte de un pueblo de heroicos destinos: desde la irrupción de las hordas de Gengis-Khan y los asaltos repetidos de los turcos otomanos en los siglos XVI y XVII, hasta las pavorosas experiencias del comunismo de la

primera etapa con BelaKun y el cautiverio implacable de los países satélites tras la cortina de hierro después de la segunda guerra mundial.

El esfuerzo desesperado y heroico, de la insurrección húngara contra el comunismo, parece destinado al fracaso. Rusia no va a soltar la presa, entre otras razones porque Hungría es clave estratégica de orden militar en el propio corazón de Europa. Corazón de Europa es por muchos conceptos el noble pueblo magiar; y ese corazón sangrante —donde la represión brutal del coloso materialista ha revelado al mundo toda su insondable crueldad— ha puesto en conmoción a toda Europa y a todo el mundo occidental. Hasta el Oriente parece abrir los ojos ante la salvaje trituración de un pueblo.

Hungría clama desesperada a las Naciones Unidas, y éstas se reconocen ineficaces—sin desembocar de inmediato en una tercera guerra mundial— para solucionar el conflicto húngaro. Pudieron intervenir en Suez: en Budapest encuentran las puertas cerradas. El mundo contempla con evidente consternación la masacre húngara y la deportación de su juventud; y mientras exalta a los héroes de la resistencia, repite una mal reprimida censura para la pirotecnia palabrera de las Naciones Unidas.

Pero la victoria del soviet en este caso es aparente. Toda la inmensa mentira de su propaganda se derrumba. Ya nadie les va a creer que son los "amigos del pueblo, los defensores de la democracia, los guardianes de la paz". Sus torturas policíacas, sus deportaciones inhumanas, la esclavitud del pueblo tras la cortina de hierro queda al descubierto. Los intelectuales franceses se averguenzan de haberles mostrado simpatía; en una factoría italiana las elecciones sindicales arrojan un descenso del 60 a 20 por ciento de votos.

En Venezuela, es inútil que Elite y otros sectores de prensa quieran camuflar la terrible realidad con declaraciones de Tito.

La verdad ha quedado patente. El estado soviético es un paraíso mentido: es un cuartel, una esclavitud, una tragedia dantesca.

A TRAGEDIA DE MISS MUNDO 1956.- La joven alemana Petra Schurmann, declarada recientemente Miss Mundo, y sucesora en la corona de una joven venezolana, ha sido expulsada de la Universidad de Colonia. La noticia sorprenderá en Venezuela; pero el Rectorado de aquella Universidad y sus propios compañeros y compañeras de la Facultad de Filosofía y Lenguas, en que cursaba su carrera la joven Schurmann, nan considerado un escándalo que una futura Profesora se exhiba en bikini ante los reflectores. Ya al presentarse al concurso de Londres, como representante de Alemania, la Universidad de Colonia hizo pública manifestación de su total desaprobación. Alemania vive una campaña de moralización con el fin de regresar a las sanas costumbres de la tradición alemana. Hace algunos meses varios Ministerios hicieron correr una circular en la que se advertía a todas las Secretarias que les estaba prohibido participar en concursos de belleza, bajo la pena de ser expulsadas de sus empleos.

En este ambiente llega ahora la decisión de la Universidad de Colonia. Y no se trata solamente de un ambiente creado por un Gobierno y una élite católica. La Iglesia Evangélica se ha sumado a la campaña de los católicos contra el divorcio, señalando máximos castigos para los divorciados que vuelvan a casarse. La campaña tiene aplicaciones muy interesantes en la censura de las películas alemanas y de las revistas gráficas.

Venezuela, muy abierta siempre a mirar lo que se piensa y se estima en las naciones más cultas de Europa y del mundo, tendrá que reconocer que nuestro auge y estimación por los concursos de belleza es cosa pasada de moda en una nación que en muchos aspectos puede considerarse la más progresista del mundo. Fatalmente llegamos tarde a las modas mundiales, como las muchachas de nuestras aldeas, respecto de Caracas.